
riva una telefonata che suggeri-
va di fermare tutto. Sono stati 
momenti concitati, poi la deci-
sione di proseguire, ma lo ab-
biamo fatto con un altro spirito. 
E poi siamo arrivati al 27 mar-
zo 2021 con l’apertura del cen-
tro vaccinale dove sono state, 
ad oggi, somministrate 10mila 
dosi e 7mila terze dosi». 

GOZZANO - Una conferenza 
con dibattito finale, sabato 12 
febbraio all’oratorio don Ber-
toli di Gozzano, con Fabrizio 
Pregliasco, professore asso-
ciato al Dipartimento di Scien-
ze Biomediche all’Università 
di Milano, direttore sanitario 
all’Irccs Galeazzi di Milano e 
presidente dell’Anpas nazio-
nale. Presenti anche il sinda-
co Gianluca Godio e Stefano 
Cusinato, direttore del dipar-
timento Emergenze e Accetta-
zione e direttore dell’Sc Nefro-
logia e Dialisi dell’ospedale di 
Borgomanero, che ha fatto le 
veci di Angelo Penna, diretto-
re generale dell’Asl di Novara, 
impossibilitato a partecipare. 
Tema della serata “La diffici-
le lotta al Covid-19, la varian-

Il sindaco Gianluca Godio con il professore Fabrizio Pregliasco 

Anche Cusinato ha ripercor-
so gli ultimi due anni e ha da-
to una speranza a coloro che 
sono in attesa di un interven-
to: «Oggi la nostra mission è 
di riprendere gli interventi e le 
visite sospese a causa del Co-
vid». Ha preso infine la paro-
la il professor Pregliasco: «Si 
pensava che la guerra al Covid 
fosse “lampo”, invece si è rive-
lata una guerra di trincea con 
tutte le difficoltà del caso. La 
comunicazione è inoltre stata 
data in modo sbagliato, c’era 
un solo argomento: il Covid, e 
questo ha stordito, ha fatto na-
scere dubbi. Molti ci accusano 
di essere viro-star, ma ci siamo 
esposti per educare alla salute. 
La pandemia finirà quando tol-
lereremo la presenza del virus 
nel tempo e quando non se ne 
parlerà più. Per quanto riguar-
da il green pass sarà opportuno 
toglierlo a breve, ma nell’otti-
ca dell’obbligo vaccinale delle 
tre dosi per tutte le persone». 
A chi dal pubblico ha chiesto 
se si è più immunizzati con tre 
dosi di vaccino o con la guari-
gione, la risposta è stata: «Me-
glio sarebbe essere vaccinati e 
nel contempo guariti dal con-
tagio, anche se l’immunità per 
la vita non è garantita». Al ter-
mine Pregliasco ha fatto una 
sorta di previsione: «Adesso 
apriamo tutto per l’estate, in 
autunno il virus si sfogherà sui 
non vaccinati. Quella al Covid 
è una guerra di lungo periodo e 
solo i vaccini aiuteranno».

Luisella Mazzetti

te Delta, la Omicron, i vacci-
ni… quale futuro per l’umani-
tà?”. Il sindaco Godio ha riper-
corso i due anni di emergenza 
sanitaria, a partire dal 23 feb-
braio 2020. «Il paese era tutto 
transennato perché nel pome-
riggio si sarebbe svolta la sfi-
lata dei carri di Carnevale - ha 
detto Godio -. Alle 11.30 mi ar-

NOTIZIE IN BREVE

Contro il caro bollette si spengono le luci

L’Anci Nazionale e le Anci regionali (Associazione nazionale 
Comuni italiani) avevano proposto un’iniziativa per la sera-
ta del 10 febbraio, ovvero di spegnere le luci per mezz’ora in 
segno di protesta contro il caro bollette che rischia di incide-
re pesantemente sui bilanci degli Enti locali. Anche nel Cu-
sio alcuni Comuni hanno aderito come Gozzano che ha spen-
to piazza Matteotti (foto), Ameno le luci del Parco Neogoti-
co di Palazzo Tornielli e Miasino la facciata di Villa Nigra.

E’ morta la mamma di don Enzo Sala 
Ha suscitato cordoglio a 
Gozzano la scomparsa del-
la mamma del parroco, don 
Enzo Sala. Aldina Rocchi 
(con lui nella foto), 92 an-
ni, si è spenta nella sua ca-
sa di Domodossola mercole-
dì 9 febbraio. I funerali sono 
stati celebrati nella collegiata 
venerdì 11. Oltre a don Enzo 
la donna ha lasciato il figlio 
Maurizio e i parenti tutti.

Stagioni del Quadrifoglio versione invernale 
Tornano le “Stagioni del Quadrifoglio” dedicate all’inverno. 
Si partirà venerdì 18 febbraio, alle 21 al Museo Tornielli, 
con l’inaugurazione della mostra “Le declinazioni dell’ac-
qua dolce” con l’intervento di Aldo Marchetto, responsabi-
le dell’Istituto di Ricerca sulle Acque. Sabato 19, alle 9.30, 
da piazza Marconi partirà un’escursione lungo l’Anello del 
Quadrifoglio. Alle 14 visita guidata al centro storico del 
borgo. Alle 16 nella sala consiliare “Bianco… come il for-
maggio” a cura dell’Emporio di Serena. Domenica 20, alle 
9, ritrovo al Monte Oro per un’escursione in e-bike. Per in-
formazioni e prenotazioni (obbligatorie), scrivere alla email 
stagionidelquadrifoglio@gmail.com.

L’esperto
e la lotta
al Covid

In tanti insieme per ripulire Soriso
Impegno Volontari guidati dall’Aib hanno rimosso i rifiuti dallo “stradone” 

SORISO - Il Gruppo Aib di 
Soriso, in collaborazione con i 
cittadini, ha organizzato sabato 
29 gennaio la “Giornata ecolo-
gica 2022” con la pulizia del-
lo “stradone”, ovvero la pro-
vinciale 44. La mattina si so-
no ritrovati in molti, in parti-
colare giovani, armati di guan-
ti e giubbotti ad alta visibilità, 
per «prendersi cura del prossi-
mo tenendo pulito dove vivia-
mo». Dopo qualche ora erano 
stati riempiti diversi sacchi con 
rifiuti di ogni tipo, poi presi in 
carica dal Comune per lo smal-
timento. Al termine l’ammini-

strazione comunale ha lasciato 
un commento a nome dei sori-
sesi per il lavoro svolto: «Rin-
graziamo tutti i volontari che, 
guidati dalla squadra Aib, han-
no ripulito aree che la male-

ducazione e l’inciviltà di altri 
avevano reso simili a discari-
che. L’esistenza di persone co-
me i nostri numerosi volonta-
ri ci fa sperare in un futuro più 
civile».  l.m.

ARMENO - In paese si regi-
stra un piccolo decremento 
della popolazione passata da  
2.136 abitanti al 31 dicembre 
2020, a 2127 (1,011 maschi e 
1,116 femmine) al 31 dicembre 
2021, quindi 9 in meno. I nati 
sono stati 9, uno in più rispetto 
al 2020, 5 maschi e 4 femmi-
ne, i morti nel 2021 sono stati 
lo stesso numero del 2020, ov-
vero 23 (11 maschi e 12 fem-
mine). Per quanto riguarda 
gli immigrati sono stati 105, 

Demografia I residenti sono calati di nove unità 

Armeno, popolazione
in lieve discesa

41 maschi e 64 femmine, gli 
emigrati 100, 60 maschi e 40 
femmine. Vale ricordare, inol-
tre, che l’anno 2020 aveva fat-
to registrare 69 immigrati e 77 
emigrati. Il numero delle fami-
glie residenti in paese è sempre 
stabile e per il 2021 è stato di 
995. Gli stranieri sono in tota-
le 120, numero dal quale sono 
stati già stati esclusi i migran-
ti che erano ospitati al Centro 
d’accoglienza che risultata ora-
mai chiuso.

GOZZANO - Proseguono gli 
appuntamenti al teatro Som-
si. Prossimo evento vener-
dì 18 febbraio alle 21, all’in-
terno della rassegna “Satiri-
com” di teatro popolare, e sarà 
“Il gorilla e altre storie-Omag-
gio a Brassens, Svampa e De 
Andrè”, con Luca Maciacchi-
ni, Silvia Padulazzi, Floriano 
Negri ed Eleonora Visco Gi-
raldi. L’ingresso è libero, ma 
per partecipare sono obbliga-
torie la prenotazione al 338 
3970302, indossare la masche-
rina Ffp2 e essere in possesso 
del green pass rafforzato.

Rassegna

Teatro alla Somsi 
con “Satiricom”

Incontro Ha detto: «La pandemia finirà quando tollereremo la presenza del virus nel tempo»

Lago d’Orta22 16 febbraio 2022

Pregliasco: «Solo i vaccini aiutano»

PELLA - È stato presentato mar-
tedì 8 febbraio, nello showro-
om Fantini a Pella, il proget-
to Ris-Orta, promosso da Eco-
museo del Lago d’Orta e Mot-
tarone, che rientra tra le attività 
del Contratto di Lago per il qua-
le poche settimane fa sono state 
apposte le firme di 120 tra Co-
muni, enti e associazioni. Mo-
derati dal direttore di Ecomu-
seo, Andrea Del Duca, erano 
presenti Daniela Fantini, del-
la ditta omonima che ha finan-
ziato una borsa di studio per un 
giovane ricercatore, il presiden-
te di Ecomuseo, Gianni De Ber-
nardi, che ha ringraziato il ter-
ritorio per aver risposto favore-
volmente al Contratto di Lago, 
Gianluca Vacchini della Fonda-
zione Comunità del Novarese 

I protagonisti dell’importante progetto che riguarda il lago

che ha fatto un invito agli enti e 
alle associazioni: «Parlateci del-
le vostre idee, svilupperemo in-
sieme i progetti». Per il Comu-
ne di Orta San Giulio, che ha so-
stenuto il progetto con 5mila eu-
ro, c’era il vice sindaco, Saba-
to Ferrentino, che ha ricordato 
l’obiettivo dell’attuale ammini-
strazione, ovvero la sostenibilità 
del turismo lento. Si è poi entra-
ti nel vivo con Nicoletta Galba-
ni, referente del Fai (Fondazione 
ambiente italiano) Lago d’Orta: 
«Tutto è nato nel 2018 quando 
come Fai abbiamo organizzato 
una grande raccolta firme per i 
“Luoghi del Cuore” con il “La-
go d’Orta e il suo ecosistema”. 
Ne abbiamo raccolte 16.650 e 
questo ci ha dato la possibilità 
di ricevere 20mila euro che ver-

ranno utilizzati per il progetto 
“Ris-Orta” utilizzando i bival-
vi, ovvero le cozze d’acqua dol-
ce, per pulire i fondali del lago. 
Purtroppo a causa della pande-
mia tutto si era bloccato, ma fi-
nalmente possiamo partire». 

Ambiente Rientra nelle iniziative del gruppo di Comuni, enti ed associazioni che poche settimane fa hanno firmato un documento

Ris-Orta, presentato il progetto del Contratto di lago

GOZZANO - Domani, giove-
dì 17 febbraio, alle 20.45 nel-
la sala consiliare del municipio 
don Stefano Capittini intratter-
rà il pubblico parlando della 
topografia e della toponoma-
stica di Gozzano ai tempi del 
Medioevo. A presentare la se-
rata sarà Maria Luisa Gregori, 
presidente della biblioteca ci-
vica “Mazzetti”, con Fiorella 
Mattioli Carcano, presidente 
dell’Associazione Cusius. Per 
partecipare all’iniziativa so-
no obbligatorie la prenotazio-
ne, da effettuarsi chiamando 
la biblioteca al numero 0322 
955677 interno 6, la masche-
rina Ffp2 e il green pass raf-
forzato.

Giovedì

Gozzano ai tempi 
del Medioevo
L’incontro

Festa con ospiti e personale per Ines Lana, 101 anni
AMENO - Ancora un compleanno in modalità anti Covid 
per Ines Lana, originaria di Varallo Sesia, trasferitasi dopo 
il matrimonio a Quarna Sotto, che il 12 febbraio ha com-
piuto 101 anni. La festa si è svolta con la torta e l’affetto di 
tutti gli ospiti e il personale della casa di riposo Sant’An-
tonio don Orione di Ameno, dove l’ultra centenaria si tro-
va da qualche tempo. Grazie alla tecnologia, nonostante la 
lontananza, la nonnina ha potuto spegnere le candeline sot-
to lo sguardo dei suoi due figli, Gilberto e Gianmario, e 
dei parenti che l’hanno applaudita dallo schermo del tablet.

A chiudere gli interventi c’era 
Nicoletta Riccardi del Cnr, or-
mai conosciuta come la “mam-
ma delle cozze”, colei che que-
sto progetto l’ha fortemente vo-
luto. Dopo aver ricordato la si-
tuazione delle acque del lago 

dal 1930, quando tutto era mor-
to, e purtroppo l’Orta era entrato 
nella storia per questa catastro-
fe ambientale, fino all’operazio-
ne di Liming con l’immissione 
di carbonato di calcio nel lago e 
infine il 2014 con la scoperta a 
Gozzano delle Unio elongatulus, 
le cozze. «Sono dei depuratori 
naturali, delle biosentinelle - ha 
spiegato Riccardi -, ne abbiamo 
già posizionate alcune in località 
Bagnera a Orta dotate di micro-
chip, sono vive e le stiamo mo-
nitorando. Sono dei segnalatori 
importantissimi perché sensibi-
li all’inquinamento. Il progetto 
prevede che ne vengano immes-
se 2mila, sempre nelle acque di 
Orta San Giulio perché è stato 
il primo a volerlo fortemente e 
quindi sarà il sito pilota».  l.m.


